

Schweiz.

Eidgenössische Nachrichten.

Schulartikel. Sogar ein „Gebetsverein für Erhaltung von guten Schulen in der Schweiz“ hat sich als Agitationsmittel gegen den Schulartikel aufgethan. In einem dem „Luz. Tagbl.“ zugekommenen Oktablättlein, das dem Bernehmen nach seinen Weg schon in verschiedene Kantone gefunden hat, wird mit der Anzeige, daß sich eine Anzahl gläubiger Katholiken vereint habe, „durch Gebet dasjenige vom lieben Gott zu erhalten, was derzeit von den Menschen nicht zu erwarten ist“, die Einladung an sorgfältige Eltern und gutgesinnte Katholiken verbunden, sich diesem Vereine anzuschließen. „Die Vereinsmitglieder beten jeden Abend zwischen 7 und 9 Uhr den Rosenkranz, und wer denselben schon betet, soll denselben nach dieser Meinung aufopfern.“ Nachher werden speziell vorgeschriebene Gebete a. zu Jesus Christus, b. zur Mutter Gottes, und c. zum heiligen Joseph, je mit Vater unser und Begrüßt seist Du, Maria, verbunden, gebetet. Die Gebete sehen sehr harmlos aus, wenigstens diejenigen unter a und b, während allerdings das Gebet zum heiligen Joseph, „Du Patron der heiligen katholischen Kirche, sei auch der Patron unserer Schule, bewahre sie vor falschen Lehren und erhalte ihr den Glauben der heiligen römisch-katholischen Kirche“, schon deutlicher die Absicht verräth, auf den 26. November Stimmung zu machen.